

Perspectivas de crecimiento para el mercado asegurador en Brasil

Desde el final de la pandemia de COVID 19, la economía brasileña ha presentado un crecimiento significativo con baja inflación en comparación con las mayores economías del mundo. Esta situación ha creado buenas perspectivas de crecimiento para el mercado asegurador en 2023, a pesar de que el mercado de Grandes Riesgos cuenta con una competencia que está muy concentrada por ser una línea de negocio muy especializada.

La composición del PIB brasileño está basada en tres grandes sectores de la economía:

Primario: Agricultura, pecuaria, extracción y minería.

Secundario: Industria de transformación, textil, alimentos, metalurgia, química/petroquímica, farmacéutica, etc.

Terciario: Turismo, servicio, hospitales, financiero, transportes y comunicación.

Participación del PIB

A continuación, se compara el sector de la Industria con el resto de las actividades económicas – 2021 (%)

Nota: *Servicios otros engloban las actividades terciarias*

Participación del PIB Industrial

Seguidamente, se muestran los diez principales sectores de la Industria – 2020 (%)

[Nota: [Industriabrasileira](#) ; [Cepea](#) ; [Ibge](#)]

El sector industrial representa el 23,6% del PIB. La construcción, la generación de energía, el sector químico/petroquímico, el de alimentos y agronegocio, siderurgia, farmacéutica, concesiones de carreteras y aeropuertos son ejemplos de buenas oportunidades en el mercado asegurador.

Es importante mencionar que **solamente las cadenas productivas** de agronegocios (23%), extracción de petróleo (13%) y minería (6,3%) representan juntas aproximadamente el 42% del PIB nacional.

El mercado brasileño tiene muchas compañías de seguro corporativo; es muy competitivo. Existen grandes capacidades de contratos automáticos y de reaseguros facultativos, pero entendemos que, siendo Brasil un mercado con una economía diversificada y dinámica, y con baja exposición catastrófica, podrían existir oportunidades en riesgos origen. No hay que dejar de lado que en el segmento de las industrias están presentes ya diversas multinacionales.

Transportes

Por ser el primer sector de seguros en sentir la aceleración de la economía, presentó un fuerte crecimiento en 2022. En ese año, el mercado observó la continuidad de una gran competencia consolidada a la que se sumaron nuevas compañías.

Cascos Marítimos

Con la recuperación de la economía se ha observado un incremento del movimiento de embarcaciones para el transporte de bienes en Brasil. De la misma forma, el sector de Oil & Gas también incrementó su presencia.

Aviación

Este sector incidió fuertemente en el crecimiento del PIB en 2022 gracias a la adquisición de nuevas aeronaves. La demanda por parte de la aviación ejecutiva fue muy alta y hoy en día existe un gran interés en la **compra de nuevas aeronaves** provenientes de Estados Unidos y otros países.

Con el incremento del agronegocio en los últimos años, en 2022 también hubo un notable aumento en la adquisición de **aeronaves agrícolas**.

Renovables

El [Índice de Atractivo de las Energías Renovables](#) (RECAI por sus siglas en inglés), de [EY Global Renewables](#), impulsa la inversión en energías renovables en diferentes países. En el ranking elaborado en noviembre de 2022, Brasil ocupa el puesto 14, manteniendo su posición como **primer mercado latinoamericano de inversión en energías renovables**.

El país está apostando claramente por la sostenibilidad del planeta gracias a la **energía eólica y solar**, pero también está abriendo camino con el **hidrógeno**. El pasado agosto se creó la Secretaría del Hidrógeno Verde para impulsar su crecimiento y se están firmando acuerdos, como el del estado de Ceará, dado que sus puertos son los más próximos a Europa, y se incentivará principalmente la exportación.

En Brasil, las fuentes de energía más utilizadas son provenientes de recursos renovables. Según datos de 2021 de la Empresa de Pesquisa Energética del Gobierno (EPE), la hidroeléctrica, que es la gran base de su energética, representa cerca de 56,8% de la energía consumida en Brasil.

En su matriz energética Brasil utiliza cerca de 82,3% de las fuentes renovables mientras que el promedio mundial es del 28,6%.

Como decíamos al principio, las perspectivas del mercado brasileño son muy positivas y, además, cuenta con un gran abanico de oportunidades para el sector de los grandes riesgos.

El autor de este artículo es...

[Mauro Wassilewsky Caetano](#) es Director de Empresas y Seguros generales en MAPFRE Brasil.